
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 312 del 15/12/2023 Approvato il 15/12/2023
ORDINE DEL GIORNO: N. 198 del 28/11/2023 - Odg Suppl n. 205 del 05/12/2023 - Odg
Suppl n. 210 del 11/12/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.15 11.38

Chinnici Dario P 10.15 11.38

Lupo Giuseppe P 10.15 11.38

Leto Teresa A - -

Zacco Ottavio A - -

VERBALE

La Segretaria alle ore 09.00 in prima convocazione procede a chiamare l’appello e non
risultando nessun Consigliere presente rinvia di un'ora la seduta in seconda convocazione.
Il Vice Presidente Lupo alle ore 10.15 apre la seduta in seconda convocazione con la
presenza dei Consiglieri Canto e Chinnici
Argomenti da trattare:

1. Delibera: "Approvazione tariffe tassa rifiuti (TARI) anno 2024"
2. Delibera: “Accordo con lo Stato ex art.1, comma 572, Legge n. 234/2021 sottoscritto il

30.01.2023 – Approvazione aliquota addizionale comunale all’Irpef anni 2024 – 2026 ai
sensi dell’art. 4 comma 2 del Regolamento” Procon 568

3. “IMPOSTA MUNICIPALE PROPRIA (IMU) ANNO 2024 – CONFERMA ALIQUOTE”

4. Comunicazioni
5. Programmazione incontri
6. Varie ed eventuali
7. Lettura ed approvazione del verbale della seduta odierna

Per affrontare l’argomento posto ai punti 1, 2 e 3 dell’odg la Commissione ha invitato la
Dott.ssa Mandalà e il Ragioniera Generale Dott Basile
Il Dott. Basile non è presente per altri impegni pregressi
E’ presente il Dott. Andrea Genovese e il Dott. Fabrizio La Malfa per l’ufficio dei Tributi
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Il Presidente Lupo in attesa dell’arrivo della Dott.ssa Mandalà saluta i presenti e chiede di
avere maggiori chiarimenti per le delibere poste al 1, 2 e 3 punto dell’odg
Chiede di relazionare sulla delibera posta al primo punto dell’Odg (Tari)
Il Dott La Malfa precisa che la proposta prevista per legge per ogni anno di riferimento si
deve determinare sulla base del piano economico finanziario che nel 2020 è stato redatto da
regole stabilite, guardando dal 2022 in poi è previsto che il Pef venga determinato su quadro
quadriennale, quindi il piano di raccolta dei rifiuti è stato previsto per 4 anni. In allegato alla
delibera è riportata la nota nell'anno 2022 con la quale l'ente territoriale competente ha
convalidato i Pef inviati dai due gestori quindi dal Comune e dalla Rap. Sommati i due Pef
per l’anno 2024 era previsto un costo leggermente inferiore al 2023 per cui dovendo
garantire la copertura del 100% dei costi inferiori si è proposto per il 2024 una leggera
riduzione.
Vengono analizzate le cifre così come da delibera.
Il Presidente Lupo chiede chiarimenti più precisi sulle voci di costo
Il Dott La Malfa riporta l’attenzione sulle voci di costo inserite a pag 3 della delibera
Aggiunge che le tariffe tra il 2023 e 2024 possono prevedere qualche piccola variazione
dovuta all’imponibile ma il gettito è uguale. Precisa che è una proposta previsionale in
quanto una norma prevede che le tariffe e il Pef possono essere approvate entro il mese di
Aprile dell’anno successivo quindi, da Gennaio ad Aprile, se viene fuori un elemento
nuovo si deve provvedere a rideterminare le tariffe.
Il Presidente Lupo chiede se la rivalutazione è biennale
Il Dott. La Malfa risponde di si
Il Presidente Lupo chiede quali sono le voci coperte dall’art 10 e dall’art.11
Il Dott La Malfa risponde che sono circa il 50%, per ogni articolo. Dell’art 10 fanno parte le
riduzioni previste per legge che riguardano i nuclei familiari con un componente, abitazioni
estive, attività commerciali stagionali ed altro
Il Consigliere Canto chiede maggiori chiarimenti
Il Dott La Malfa risponde
Il Dott La Malfa continua sull’art 11 e risponde che sono agevolazioni non previste per
legge ma i comuni hanno la facoltà di inserirli nel regolamento e quindi sono previsioni
regolamentari e il minore gettito si deve prevedere con la fiscalità. Le voci sono circa 20/25
e riguardano nuclei familiari con basso reddito, soggetti che hanno subito estorsioni, donne
che hanno subito violenze, disabili ecc.
Il Consigliere Chinnici chiede quanto si trasferisce a Rap
Il Dott La Malfa risponde che per competenza non ha risposte ma che la quota del Comune
si aggira intorno ai 20 milioni di cui rientra il costo del personale che si occupa della Tari ed
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altro, si aggiunge poi il costo che viene sostenuto per il contributo che viene versare su
SRR, altra voce è la percentuale che bisogna inserire come voce di costo a garanzia del
fondo crediti di dubbia esigibilità.
Continua ad elaborare
Il Consigliere Canto sull’art 5 del regolamento, che prevede l’istanza di esclusione, chiede
come viene previsto il minore gettito
Il Dott La Malfa risponde
Il Presidente Lupo chiede chiarimenti circa la riduzione del 38 % prevista per chi effettua
la differenziata
Il Dott La Malfa risponde che in realtà la riduzione viene spalmata per tutti e modifica la
ripartizione tecnica dei costi di utenza domestica e non domestica.
Il Presidente Lupo chiede altresì di chiarire la variazione dei costi fissi che è significativa
sulla previsione.
Il Dott La Malfa risponde che è un costo che si ripartisce tra costi fissi e variabili in maniera
equa.
Il Presidente Lupo riferisce che la Commissione ha ascoltato diverse categorie produttive
che smaltiscono rifiuti speciali e che hanno una riduzione del 30% e viene considerata poco
e chiede come si può intervenire per modificarla.
Il Dott La Malfa risponde che occorre modificare l’art 10
Il Presidente Lupo chiede notizie sulla riscossione
Il Dott La Malfa risponde che sulla riscossione ordinaria si è intorno al 50% al primo anno a
due tre anni si è intorno al 70%
Il Presidente Lupo chiede di passare alla delibera posta al secondo punto dell’odg
Il Dott Genovese risponde che le aliquote vengono mantenute, si è riproposta la stessa
delibera dell'anno precedente. La necessità della delibera è sorta in quanto si sarebbe dovuta
approvare su un prospetto di proroghe successive. Per l’anno 2024 è stato messo a
disposizione un prospetto già dal mese di novembre. La Giunta ha approvato la delibera
rinviando poi al Consiglio comunale. I ritardi hanno fatto sì di rinviare l’utilizzo del
prospetto di cui si parla al 2025. Quindi c’è una conferma dell’aliquota di getto, non si può
definire la percentuale precisa e ne spiega le motivazioni. Precisa che l’ufficio non procede
per la lotta all’evasione a tappeto ma con operazioni mirate attraverso elenchi lavorati
puntualmente sul quinquennio.
Aggiunge che le riscossioni costano circa 5/6 milioni di euro.
Aggiunge che i 30 milioni sono recupero di evasione che si sommano ai 90 milioni che sono
dati certi.
Il Presidente Lupo chiede se sull’Imu si fanno avvisi di accertamento
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Il Dott Genovese risponde di si che viene effettuata tramite la Sispi che consegna agli
operatori per ridurre la possibilità di errori. Il bollettino non arriva per carico ordinario ma
l’amministrazione mette a disposizione il calcolatore direttamente sul sito del Comune per
fare il calcolo che risulta essere di facile leggibilità.
Riferisce di avere una banca dati che vengono aggiornate dal catasto
Il Presidente Lupo chiede notizie sulla sentenza n. 209 del 2022 su immobili iscritti al
catasto come unica misura immobiliare e precisamente su garage
Il Dott Genovese risponde
Il Presidente Lupo all’arrivo della Dott.ssa Mandalà dà la parola per quanto ritiene
opportuno dire sulle delibere in oggetto
La Dott.ssa Mandalà risponde che è stato confermato dalla Ragioneria Generale che tutto
sta andando bene come quanto si era auspicato. Ci sono problemi con il personale che
manca, pur essendosi impegnati alla formazione dei 9 nuovi assunti, sono transitati
successivamente in altro ente.
Accenna alla mancanza di istruttori e operatori che vanno formati in quanto non può
imporre di fare mansioni superiori.
Riferisce che si attendono altri 7 impiegati per scorrimento di graduatoria.
Il Presidente Lupo non essendoci altre domande ringrazia e saluta gli ospiti.
Il Presidente Lupo chiede alla Segretaria di dare lettura del verbale della seduta odierna
Si procede con la lettura e l'approvazione per appello nominale
Il verbale n. 312 del 15/12/2023 è approvato all'unanimità dei presenti
La Seduta è chiusa alle ore 11.38
Letto e sottoscritto

La Segretaria supplente Il Presidente
Vincenza Amato Giuseppe Lupo
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